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 Na terça-feira, 26 de 
março, o Prefeito Wagner 
Mol Guimarães criticou 
as alterações feitas pelas 
comissões temáticas da 
Câmara de Ponte Nova, 
deixando antever que vai 
vetar. No outro dia, 27 de 
março, o vereador Wagner 
Gomides (PV), presidente 
da Comissão de Finanças, 
Legislação e Justiça, contes-
tou dizendo que as modifi-
cações são constitucionais, 
após Consulta Pública e oi-
tiva de especialistas.
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Consepis participa de 
reunião da Câmara para 

celebrar um ano da lei 
municipal
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Gilson de Oliveira 
lança livro sobre Copas 
do Mundo e Atlântico 

Filmes termina 
gravações de

“Doce Herança”

POLÍCIA MILITAR
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Mulher mata marido 
a facadas em Canaã 

enquanto PM de Viçosa 
contabiliza mais um

assassinato

Prefeito crítica vereadores que alteraram artigos do Plano do Magistério de Ponte Nova 
Membros das comissões da Câmara contestam dizendo: “modificações constitucionais”
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 Na mesma semana, o Ministério Público pede 
à Justiça para que o Poder Executivo de Viçosa promo-
va intervenções, via Ação Civil Pública, no CEO (Cen-
tro de Especialidades Odontológicas) e na Rede de 
Atenção Psicossocial. Diligências da Vigilância Sanitá-
ria Estadual, realizadas no CEO encontraram diversas 
irregularidades.

Crise na Saúde: Ministério Público 
denuncia problemas no CEO e na 

Rede de Atenção Psicossocial
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Suspeitos armados fogem da PM, 
que prende um deles com dinheiro 

e arma de fogo, em Ponte Nova
 Denúncias anônimas chegaram na Sala 
de Operações da Polícia Militar, no Guarapiran-
ga, dando conta de que 03 (três) homens suspei-
tos estavam armados na Rua Sagitário, localiza-
da no Bairro Cidade Nova. Eles tentaram fugir, 
em 22 de março, mas um deles foi preso com 
arma de fogo e dinheiro.

Prefeito Wagner Mol Guimarães critica alterações no projeto original Comissões da Câmara contestam o mandatário ponte-novense e alegam que as alterações são constitucionais

ESPORTES

Página 16

Mulheres conquistam diversas medalhas 
em campeonato mineiro de Jiu-jitsu

 Na 2ª etapa do Campeonato Mi-
neiro de Jiu-jitsu, realizado na cidade de 
Manhuaçu no domingo, 24 de março, o 
destaque foi a equipe feminina de Ponte 
Nova, que conquistou medalhas em todas 
as lutas nesta etapa do campeonato reali-
zado pela Liga Mineira.
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 A maio-
ria dos países da 
Europa é indi-
ferente às ques-
tões de racismo. 
Convivem com 
os negros porque 
precisam deles. A 
carência de mão 
de obra para servi-
ços de baixa qua-
lificação é um dos 
motivos. Mas não é somente 
isso. Existe uma questão cultu-
ral que mantém viva a aversão 
que vem sendo passada de ge-
ração para geração. O negro é 
discriminado e vive segregado. 
Na Espanha o insulto verbal ao 
negro não representa manifes-
tação de racismo. Tudo normal. 
Chamar um negro de mono 
(macaco) ou de símio (chipan-
zé) não é motivo para punição. 
Rastreando a história pode-se 
compreender, mas não aceitar, 
a aversão aos negros.
 A Península Ibéri-
ca, conhecida à época como 
Al-Andalus e hoje Andaluzia, 
foi invadida pelos MOUROS 
vindos do norte da África no 
ano 711. Rapidamente a região 
transformou-se num centro 
cultural e econômico muito 
próspero, onde a educação, 
as artes e asciências floresce-
ram. Eles dominaram o conti-
nente por aproximadamente 
800 anos.Foram expulsos em 
1597 por ação do Rei Felipe III. 
Muitos descendentes mouros 
(povo moreno) permaneceram 
no continente. Nos anos se-
guintes, as populações islâmi-
cas descendentes dos mouros 
foram batizadas à força, sendo 
denominadas de mouriscos. 
Tempos da idade média, ou 
“Idade das Trevas”. Os mou-
ros haviam invadido também 
o norte de Portugal, a Sicília, 
Malta e a França.
 Se o povo moreno 
(mouros) promoveu desen-
volvimento, também promo-
veram o ódio pela ocupação 
dos territórios. Essa aversão 
vem sendo passada de geração 
para geração. Recentemente 
uma brasileira filmou num 

estádio um garoto de 
aproximadamente 05 
anos, sentado no colo 
da mãe, a xingar o jo-
gador Vini Jr de mono. 
Indignada ela filmou 
a cena e a mãe revol-
tou-se. A presença de 
um policial pôs panos 
quentes e deu um avi-
so a brasileira: “se a 
senhora insistir nessa 

discussão, serei obrigado a 
tirá-la do estádio”. Fica claro 
que na Espanha ofensas racis-
tas não têm amenor importân-
cia para a Lei. É como chamar 
alguém de feio.
 O jogador de futebol 
Vini Jr do Real Madrid tem 
sido vítima de agressões ver-
bais em diversos estádios da 
Espanha. Resolveu empreen-
der luta contra o racismo. Já 
apresentou diversas denún-
cias contra clubes e pessoas e 
a Justiça nada fez. Tudo come-
çou quando Vini Jr, após fazer 
gol, dançou frente a torcida 
adversária. O gesto foi tido 
como provocação e desrespei-
to. Importantes jornalistas, 
formadores de opinião, fize-
ram severas críticas ao joga-
dor. Por lá Vini Jr é tido como 
provocador. A Real Federação 
Espanhola de Futebol (RFEF) a 
FIFA e os clubes, quando vêm 
a público apoiam, mas nada 
fazem. O brasileiro levantou 
bandeira solitária pela causa. 
Nem mesmo os demais joga-
dores negros abraçaram a cau-
sa. Parece que eles preferem 
ficar “na sua” a enfrentar uma 
cultura milenar. Mas Vini Jr 
está lutando por toda raça!
 Para a RFEF Vini Jr 
é um problema para o fu-
tebol espanhol. O Real Ma-
drid trabalha no sentido de 
mudar as reações do atleta 
que são consideradas “pro-
vocações”. Para a Federação 
o melhor seria Vini Jr deixar 
a Espanha. Quem vencerá? 
Entre a tolerância espanhola 
ou a luta de Vinícius Jr, fico 
com o atleta nesse processo 
de mudança cultural. FELIZ 
PÁSCOA a todos.

A indiferença ao racismo na Espanha

Eleições 2024: nova regra das sobras!!!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Não era raro escu-
tarmos, após as eleições, 
seja para vereador ou de-
putado, que o parlamentar 
X ou Y foi “puxado” pelas 
sobras eleitorais em razão 
de votação maciça ou na le-
genda partidária ou em um 
candidato eleito e previa-
mente escolhido por esta.
 Na semana pas-
sada, o Supremo Tribunal 
Federal (STF), nas Ações 
Diretas de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 7228, 7263 
e 7325, cujo objetivo inicial 
era tentar invalidar a elei-
ção e a posse de 07 (sete) 
deputados federais de opo-
sição ao atual Governo, for-
mou maioria de que todos 
os partidos poderão par-
ticipar da segunda etapa 
da distribuição das sobras 
eleitorais, que antes era 
reservada a quem tinha 
cláusula de desempenho, 
a chamada 80 20, ou 80% 

para o partido que atingis-
se o quociente eleitoral e 
20% para os candidatos. 
Tal regra foi considerada 
inconstitucional por in-
viabiliza a ocupação de 
lugares no parlamento por 
partidos pequenos e por 
candidatos que tenham 
votação expressiva, além 
de retirar o caráter propor-
cional das eleições para os 
respectivos cargos.
 Além de modular 
os efeitos de tal decisão 
para as eleições de 2024, e 
não afetando as eleições de 
2022, a legislação eleitoral 
prevê que as vagas nas 
eleições proporcionais são 
distribuídas em três fases. 
Inicialmente as vagas são 
distribuídas aos partidos 
que alcançam 100% do 

quociente eleitoral e que 
são preenchidas por can-
didatos que tenham tido 
votos de percentual igual 
ou superior a 10% do quo-
ciente. Na segunda fase era 
que ocorria a distribuição 
da forma “80 20” e, ainda 
havendo vagas, as cadei-
ras seriam distribuídas 
aos partidos com maiores 
médias. Em tal ponto, a 
maioria dos ministros en-
tendeu que é necessária a 
participação de todas as 
legendas nas sobras, in-
dependentemente de te-
rem alcançado a chamada 
cláusula de desempenho.
 O assunto é confu-
so e espinhoso. Mas a Corte 
decidiu, no nosso sentir, 
visando maior participa-
ção. Abraço!

MÊS DA MULHER: Leila Pereira põe a CBF na roda e abre o jogo 
sobre ex-boleiros da Seleção Brasileira, condenados por estupro

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Leila Pinheiro comandou a delegação da Seleção Brasileira na Inglaterra e Espanha

 A presidente do Pal-
meiras, Leila Pereira, que chefia 
a delegação da Seleção Brasileira 
na Europa, posicionou-se sobre o 
tema e disse que a possibilidade 
de Daniel Alves sair da prisão pro-
visória mediante fiança é "um tapa 
na cara de todas as mulheres". A 
declaração de Leila teve efeito 
imediato. Afinal, foi a primeira vez 
que alguém em função na CBF fa-
lava abertamente sobre os casos.
 As palavras da chefe 
de delegação colocaram o as-
sunto no centro do debate. O 
departamento de Comunicação 
da entidade foi para Wembley 
na Inglaterra, na sexta-feira, 22 
de março. sabendo que o tema 
seria abordado pelos jornalis-
tas. Nos bastidores, o presidente 
Ednaldo Rodrigues preparou-se 
para responder a perguntas so-
bre o assunto.
 O engraçado, jocoso e 
descabido foi a fala do presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigue ao ca-
nal de notícias UOL/Folha: “Eu 
não manifestei antes porque 
nunca tinha sido perguntado 
sobre o tema”. O cara de pau não 
foi confrontado após ridículo e ri-
sível comentário. Eu o confronto: 
“Leila Pereira também não foi 
perguntada e abriu o verbo!”.
 A desvalorização da 
mulher sempre foi a tendência de 
machistas e tóxicos, sejam eles 

de qualquer posição do merca-
do. Políticos, então, demonstram 
isto com clareza. Veja o caso do 
deputado federal (PP), por São 
Paulo. O deputado que é delega-
do da Polícia Civil está no centro 
de uma tempestade de acusações 
que abrangem desde agressões 
a sua ex-companheira até a su-
posta fabricação de prisões para 
aumentar sua popularidade nas 
redes sociais.
 Recentemente, veio à 
tona um vídeo alarmante divul-
gado pelo programa Fantástico, 
na Globo, no qual Da Cunha é 
flagrado ameaçando sua ex-
-companheira Betinha Grusie-
ck. Na gravação, feita em 2023, 
o deputado é ouvido ameaçan-

do: "Pode parar, senão vou te 
matar aqui". 
 Para piorar o cenário 
até o Presidente Lula demonstra 
falta de empatia com as mulhe-
res no Judiciário. Ele indicou e 
nomeou Flávio Dino para o lugar 
de uma mulher: no caso, a com-
bativa Rosa Weber, presidente do 
STF e que encarou com altivez os 
indiciados pelos atos golpistas de 
08 de janeiro de 2023. Agora ele 
pretende mandar para o Superior 
Tribunal de Justiça (STF) 02 (dois) 
homens para o lugar de 02 (duas) 
que se aposentaram: as ministras 
Laurita Vaz (foi presidente do STJ) 
e Assusete Magalhães.

“Até tu, Lula, filho da Pátria?”
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 O Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 
Magistério Público tem 
longo história de debates 
e discussões. Os primei-
ros passos começaram por 
iniciativa do Sindserp (Sin-
dicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais e Autar-
quias de Ponte Nova), que 
tinha como presidente o 
atual secretário municipal 
de Desenvolvimento Rural 
(Sedru), Zé Osório (PSB), 
em 1991.  A movimentação 
se intensificou a partir de 
1.993, quando uma comis-
são foi nomeada pelo Pre-
feito Ademir Ragazzi, que 
é educador e havia sido 
secretário de Educação na 
gestão do Prefeito Sette de 
Barros (1.983-1.988).
 A minuta do pro-
jeto foi elaborada com a 
participação dos vereado-
res Taquinho Linhares e 
Heitor Raimondi, ambos 
do PSB; da secretária mu-

nicipal de Educação e do 
secretário municipal de 
Saúde, Fernando Coutinho; 
do representante do Sind-
serp, Ricardo Motta, que 
era assessor da instituição 
sindical. Com a perda de 
mandato do Padre Ademir 
Ragazzi, o projeto de lei foi 
derrubado pela Câmara, na 
época presidida por Rubi-
nho Tavares (PMDB).
 Depois disso, fo-
ram infrutíferas as tentati-
vas de dar prosseguimento 
ao Plano, que morreu nas 
gavetas e escaninhos dos 
prefeitos que sucederam 
Carlos Jardim de Resen-
de: Zezé Abdalla (1.997-
2.004), Dr. Taquinho 
Linhares (2025-2008), 
Joãozinho de Carvalho 
(2009-2012) e Guto Malta 
(2013-2016) Wagner Mol 
Guimarães (2017-2020). 
As discussões foram reto-
madas em 2021, com a atu-
al secretária Keila Lacerda.

HISTÓRIA DE 33 ANOS

Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos do Magistério de 
Ponte Nova vira cabo de guerra entre Executivo e Legislativo

critérios técnicos e com 
Consulta Pública e ouvindo 
especialistas da área”.
 “Se o prefeito ve-
tar, nós vamos derrubar o 
veto”, garantiu Guto Malta 
(PT). A reunião da Câmara 
Municipal foi realizada em 
virtude da necessidade de 
aprovação do Plano de Car-
gos, Carreira e Vencimen-
tos do Magistério Público. 
A reunião teve a presenças 
de vários professores e ser-
vidores, além da diretoria 
do Sindserp.
 A vereadora Ani-
nha de Fizica (PSB) defen-

titucionais e são inad-
missíveis”, argumentou 
Wagner Mol Guimarães 
sinalizando que vai vetar.
 Segundo Wagner 
Mol Guimarães, as altera-
ções no projeto, que já es-
tava pronto, e aguardando 
aprovação, tem pontos como 
a mudança na carga horá-
ria, que pode ser prejudicial 
para os profissionais do Ma-
gistério de Ponte Nova. “De-
vido ao início do período 
eleitoral, se o Plano não for 
aprovado agora ficará por 

 Na quarta-feira, 27 
de março, o presidente da Co-
missão de Finanças, Legisla-
ção e Justiça. Convocou a im-
prensa, direção do Sindserp, 
servidores administrativos e 
professores para esclarecer 
as alterações realizadas no 
projeto original enviado pelo 
Executivo. A reunião conjun-
ta das 03 (três) comissões foi 
realizada a partir de 16 horas 
no Plenário João Mayrink da 
Câmara de Ponte Nova, no 
casarão da antiga Chácara 
Vasconcelos, no Bairro CDI.
 Wagner Gomides 
(PV) contestou as falas do 
prefeito Wagner Mol Guima-
rães: “Não fui eu quem fez a 

 Na terça-feira, 
26 de março, depois das 
17h30min, o prefeito de 
Ponte Nova, servidor pú-
blico de carreira e enfer-
meiro, com graduação 
em Direito, convocou a 
imprensa para expor a 
opinião da administração 
sobre as alterações rea-
lizadas pelas comissões 
temáticas da Câmara de 
Ponte Nova sobre o Projeto 
de Lei Complementar nº 
4.044/2023 que cria o Es-
tatuto e Plano de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 
Magistério Público. A reu-

deu o projeto original do 
Executivo. As comissões  
responsáveis pelas altera-
ções são estas: Finanças, Le-
gislação e Justiça: Wagner 
Gomides/presidente), Guto 
Malta/secretário, Emerson 
Carvalho/membro; Comis-
são de Serviços Públicos 
Municipais: Antônio Carlos 
Pracatá/presidente, Suellen 
Fisioterapeuta/secretária, 
Fiota/membra; Comissão 
de Orçamento e Tomada de 
Contas: Zé Roberto Júnior/
presidente, Sérgio Ferru-
gem/secretário, André Pes-
sata/membro.

conta da próxima gestão da 
prefeitura de Ponte Nova”.
 A Câmara de Ponte 
Nova abriu Consulta Pública 
desde 13 de dezembro até o 
dia 13 de janeiro. A partir daí 
as comissões se debruçaram 
sobre as sugestões e elabo-
raram as emendas, que 
tanto desagradam ao Exe-
cutivo. O PLC 4.044/2023 
começou a tramitar na reu-
nião de 11/12/2023, que 
foi interrompida em 22 de 
dezembro, com o recesso 
parlamentar.

sugestão sobre os horários, 
foi feito através de Consul-
ta Pública. Foi proposta 
a redução de salário para 
poder fazer a progressão 
proposta de forma que não 
prejudique as classes. Não 
podemos abaixar o salário, 
isso é contra a lei”.
 Para o vereador 
Guto Malta (PT), o Plano que 
chegou na Câmara, não é o 
que foi acertado com os pro-
fessores e servidores da Edu-
cação: “Foi acertado (pelas 
comissões), pois existiam 
muitos pontos falhos e in-
constitucionais. Todas as 
alterações foram constitu-
cionais e embasadas em 

nião aconteceu na Sala de 
Licitações da Prefeitura, 
Avenida Caetano Marinho, 
306, Centro Histórico.
 Inicialmente, o 
mandatário ponte-noven-
se falou sobre os proces-
sos para a construção do 
Plano, quando teve apoio 
de servidores que contri-
buíram com sugestões em 
sucessivas reuniões coor-
denadas pela secretária 
municipal de Educação, 
Keila Lacerda. “Foram 
apresentadas, de últi-
ma hora, pela Câmara, 
emendas que são incons-

Plateia atenta aos comentários dos integrantes das comissões da Câmara de Ponte Nova

Servidores, integrantes dos meios de comunicação ouviram os argumentos do chefe do Poder Executivo

Flagrante da reunião, com a mesa diretora composta pelos presidentes das comissões Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB); Wagner Gomides (PV) e Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade)

Prefeito Wagner Mol Guimarães, ao lado das secretárias de Educação (Keila Lacerda) e de 
Governo (Sandra Regina Brandão Guimarães) reclama das alterações feitas pelas comissões 
da Câmara

Comissões da Câmara contestam 
declaração do Prefeito de Ponte Nova

DEPOIS DE 33 ANOS



@marildapinheirosuperbi - Depois de 
25/03 espero ter forças para 2.025!

@suelimayrink - Com a cara e a cora-
gem: recuperando!

@iolanda.sgoncalves - Em busca de um 
mundo sustentável!

@tarsismurad - Garimpando informa-
ções, sempre!
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Lara Repolez e Rodrigo Senna

 O gerente operacional do Grupo Líder de Co-
municação, Mídia e Eventos, Irani Silva, completa mais 
um aniversário nesta última semana do mês de março 
de 2024. Exatamente no dia 26 de março ele comple-
tou 47 anos bem vividos e com muita responsabilidade 
no que faz. Na foto, ele aparece ao lado da filha Maria 
Eduarda. Companheiros do Líder Notícias desejam os 
melhores dias em todos os dias da sua vida. Parabéns!

 “Hoje é o dia dele, do meu filho André. São 
23 anos de muita determinação, dedicação ,discipli-
na, coragem e uma luta constante em busca de mais 
conhecimentos para que possa agregar à sua vida e 
trajetória que está traçando em BH. Filho, desejamos a 
você toda LUZ do mundo para que continue brilhando 
em tudo que faça. Sou sua fã, viu?. Parabéns e muitas 
felicidades, te AMAMOS!”, comenta a professora Teresa 
Cristina, em postagem nas redes sociais.

Irani Silva

Teresa Cristina e o filho André

 “Oficializamos nossa 
união no início do novo ano 
zodiacal. Com o Sol em Áries 
e a Lua cheia eclipsada em Li-
bra. Para que estejamos sem-
pre alinhados, unidos, apai-
xonados por todo o sempre. 
Uma cerimônia muito simples 
no cartório da cidade com a 
presença de nossa filha Yas-
min, os padrinhos e amigos 
queridos Rúbia Mara e Eder 
Pena”, publica Lara Repolez 
na sua página do Facebook, em 
26 de março, em foto do amigo 
Edmilson Lopes.

MÊS DA MULHER
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 O Sindicato Na-
cional dos Docentes das 
Instituições de Ensino 
Superior (Andes/SN) con-
firmou que a partir do dia 
15 de abril começa a greve 
dos professores. Assem-
bleia decidiu a posição 
de professores de univer-
sidades federais em reu-
nião realizada na última 
sexta-feira, 22 de março. 
A deliberação foi tomada 
tendo como base o resul-
tado das assembleias das 
seções sindicais, que, em 
sua maioria, aprovaram 
a construção de greve, in-
clusive a Aspuv, de Viçosa.

 Agora, cada sin-
dicato, onde existem uni-
versidades, deve realizar 
nova rodada de assem-
bleias, tendo como pauta 
a deflagração da greve no 
dia 15 de abril. Desde o dia 
11 de março, os servidores 
técnico-administrativos 
em educação (TAEs) da 
UFV estão de greve por 
tempo indeterminado. De 
acordo com a Associação 
dos Servidores da UFV, 
entre as reivindicações do 
movimento está a reestru-
turação do Plano de Car-
reira dos TAEs, incluindo 
sua recomposição salarial.

Greve na Universidade 
Federal de Viçosa e em todo 

Brasil começa dia 15 abril

Falta de continuidade das obras de reforma da Escola 
Municipal Dr. Luiz Augusto, em Anna Florência, gera cobrança

Plano Municipal da Primeira Infância 
será elaborado por Ponte Nova

Vereadora anuncia recursos de emenda do deputado 
Adriano Alvarenga para realização do Ruralzão

Nacional F.C foi o último campeão do Ruralzão, que foi realizado em 2023

Universidade Federal de Viçosa vai aderir à greve nacional dos professores

Situação na Escola Municipal Dr. Luiz Augusto é precária

A secretária de Educação de Ponte Nova, Keila Lacerda, recebe diploma que homenageia Pon-
te Nova que elabora o PMPI

 Depois de recente 
visita ao gabinete do de-
putado estadual Adriano 
Alvarenga (PP), na As-
sembleia Legislativa, em 
Belo Horizonte, a vereador 
Aninha Fizica (PSB) anun-
ciou em reunião da Câma-
ra de Ponte Nova, na se-
mana passada, que estão 
garantidos R$ 40 mil via 
emenda parlamentar para 
a realização do Ruralzão 
2024, o campeonato mu-
nicipal que reúne equipes 
que atuam em campos de 
várzea e torneio de vôlei 

 O vereador Wag-
ner Gomides disse na reu-
nião plenária da Câmara 
de Ponte Nova que quer 
saber informações a res-
peito da situação da obra 
da Escola Municipal Dr. 
Luiz Augusto, localizada 
no Bairro Anna Florência. 
Segundo ele, a construção 
do anexo da escola está 
paralisada e as salas estão 
com infiltrações e as jane-
las enferrujadas.
 Ele exibiu ima-
gens para mostrar a preca-
riedade do ambiente. Criti-
cou uma sala de Educação 
Infantil, mostrando que 
existe uma coluna dentro 
da sala das crianças: “Isso 
aí tecnicamente está erra-

 O município de 
Ponte Nova vai elaborar 
o Plano Municipal da Pri-
meira Infância (PMPI), que 
é um instrumento político 
e técnico que possibilita 
fazer investimentos na 
primeira infância (0 a 6 
anos) de forma prática e 
concreta, garantindo seus 
direitos. O objetivo é inves-
tir nas crianças de maneira 
a garantir sua segurança e 
desenvolvimento pleno.
 Esse compromis-
so, conforme divulgado 
pelo Líder Notícias na 
semana passada (edição 
586, de 22/03) foi firma-
do no segundo semestre 
de 2023 e reafirmado no 
evento que ocorreu no dia 
12/03, em Belo Horizonte. 

organizado pela Semej.
 Ela aproveitou 
para ratificar a concessão 
de uma verba de R$ 5 mi-
lhões para o Hospital de 
Nossa Senhora das Dores. O 
recurso, segundo ela, tam-
bém será destinado pelo 
deputado estadual Adria-
no Alvarenga, por meio 
de emenda parlamentar. 
O deputado anunciou a 
alocação da verba no “Dia 
Mundial do Rim”, em 07 de 
março, conforme divulgado 
pelo Líder Notícias, na edi-
ção 584, de 08/03.

do, para o lugar que vai 
ser, para o que vai ser uti-
lizado. A finalidade não 
condiz com essa obra. In-
filtração para todo lado, 

O evento organizado pela 
Rede Nacional Primei-
ra Infância contou com 
a presença da secretária 
municipal de Educação, 
KeilaLacerda e da chefe de 
Departamento Pedagógico 
da Educação Infantil, Pa-
trícia Freitas Costa.
 O Plano conta-
rá com a participação de 
diversos setores, como 
secretarias, conselhos, 
entidades da sociedade 
civil, poderes Legislativo, 
Judiciário e principalmen-
te, famílias e crianças do 
município. Investir na 
primeira infância propi-
cia o desenvolvimento de 
habilidades emocionais e 
sociais, da capacidade in-
telectual e de diversas ou-

existem materiais que têm 
que ser guardados ou vão 
se perder”.
 Wagner Gomides 
(PV) informou que fez 

tras aptidões, dando sus-
tentação à aprendizagem 

requerimento em parce-
ria com o vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
para cobrar explicações 
da secretaria municipal 
de Educação (Semed): 
“Queremos saber quanto 
que já foi gasto, se já foi 
gasto alguma coisa, se 
foi pago à empresa algu-
ma coisa nessa obra aí. É 
dinheiro nosso que está 
sendo jogado fora”.
 O que diz a Se-
med – Fontes oficiais in-
formaram, que a empresa 
responsável pela obra na 
Escola Municipal Dr, Luiz 
Augusto foi notificada pelo 
abandono e não der conti-
nuidade será multada e a 
situação judicializada.

e à formação ao longo dos 
diversos períodos da vida.
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Dezenas de pessoas, entre profissionais de saúde e servidores administrativos, de 53 municípios, 
participaram oficinas para combater as arboviroses, como dengue, zika e chikungunya

Amélia Suriani e Eduardo Kadu Soares na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova

Ponte Nova sedia oficinas de qualificação 
de arboviroses, como a dengue e chikungunya

 Nos 53 municípios 
da macrorregião de Saúde 
Leste do Sul, até o dia 20 
de março, conforme divul-
gação da Superintendência 
Regional de Saúde, de Pon-
te Nova, foram registrados 
12.392 casos prováveis de 
dengue, sendo 6.390 casos 
confirmados. Houve regis-
trado de 01 (uma) morte. 
Em relação à chikungunya, 
foram registrados 1.073 ca-
sos prováveis da doença, 
sendo 393 casos confirma-
dos e 01 (um) óbito.
 Diante do cenário 
das arboviroses em Minas 
Gerais, as Superintendên-
cias Regionais de Saúde de 
Ponte Nova e de Manhuaçu 
promoveram nos dias 25/03 
e 26/03, entre 9 horas e 16 
horas, em Ponte Nova, na 
sede social do Esporte Clu-
be Palmeirense, Travessa 
Antônio Gomes de Queirós, 
localizada em Palmeiras, a 
oficina de “Qualificação em 
Arboviroses: Plano Munici-
pal de Contingência e Ma-
nejo Clínico”.

 A Diretora de Even-
tos do Consepis (Conselho 
de Segurança Pública e In-
tegração Social), Amélia Su-
riani, participou da Tribuna 
Livre da Câmara de Ponte 
Nova, durante a reunião do 
dia de 21 de março. A data 
celebra 01 (um) ano da Lei 
municipal que criou Dia Mu-
nicipal de Incentivo à Doa-
ção de Órgãos e Tecidos para 
Transplantes, por sugestão 
de Amélia Suriani.
 Ela disse na oca-
sião que o Brasil registra o 
maior número de transplan-
tes de órgãos em 10 anos. 
O Ministério da Saúde tem 
empenhado esforços na for-
mulação de estratégias que 
aumentem a oferta de órgãos 
e tecidos para transplantes e, 
consequentemente, reduzam 
o tempo de espera de pacien-
tes. “Em 2023, o resultado 
foi o melhor em 10 anos”, 
destacou Amélia Suriani.
 Durante a sessão 
da Câmara, Amélia Suriani 
entregou folders da campa-
nha “Doe de coração: uma 
campanha pela doação 
de órgãos”, realizada pelo 
Consepis para tirar dúvidas 
sobre a doação. O presidente 

 Na segunda-feira, 
25 de março, a qualifica-
ção foi sobre os planos de 
contingência municipais, 
dirigida para secretários 
municipais de Saúde, co-
ordenadores de Vigilância 
Epidemiológica, coorde-
nadores de Assistência 
à Saúde e referências de 
Comunicação e Mobiliza-
ção Social. A proposta é 
aumentar a efetividade das 
ações a serem realizadas 
pelas áreas envolvidas no 

do Conselho, Eduardo Kadu 
Soares, que participou do 
momento, destacou o traba-
lho do Consepis, por meio 
de Amélia Suriani, para via-
bilizar a norma, que teve o 
projeto de lei assinado pela 
vereadora Suellen Fisiotera-
peuta (PV) e pelo presidente 
do Legislativo ponte-noven-
se, Dr. Wellerson Mayrink, 
filiado ao Partido Socialista 
Brasileiro (PSB).
 Lei Municipal 
4.672/2023 - O Dia Muni-
cipal do Doador de Órgãos 
e Tecidos para Transplantes 
deve ser comemorado anu-
almente em 20 de março, 
data em que houve o primei-

combate às arboviroses.
 Na terça-feira, 26 
de março, a qualificação foi 
direcionada a médicos e en-
fermeiros que atuam na as-
sistência dos casos de arbo-
viroses. O objetivo é ampliar 
a qualificação dos profissio-
nais que atuam no atendi-
mento dos pacientes suspei-
tos dessas doenças. Cerca de 
200 profissionais de saúde 
dos 53 municípios da ma-
crorregião de Saúde Leste do 
Sul estiveram presentes.

ro doador de coração (Lucas 
Gurgel), que foi transplanta-
do no Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho (HAG), em 20 de 
março de 2008.
 O objetivo é estimu-
lar a prática de autodeclara-
ção como doador de órgãos 
e tecidos para transplante, 
intensificar as ações e pro-
gramas da administração 
pública: que são relaciona-
das à política de incentivo à 
doação de órgãos e tecidos 
para transplante, valorizar 
e apoiar as instituições, en-
tidades e pessoas envolvidas 
em ações relacionadas ao in-
centivo à doação de órgãos e 
tecidos para transplante.

Consepis participa de reunião da Câmara 
para celebrar um ano da lei municipal

 Começou na se-
gunda-feira, 25 de março, no 
PAM (Posto de Atendimento 
Médico) localizado na Rua 
Carlos,63, na entrada do 
Bairro Esplanada, a vacina-
ção contra a gripe Influenza, 
em Ponte Nova. Os interessa-
dos devem procurar o aten-
dimento de 7h30min até 11 
horas e de 13 horas às 16 ho-
ras. Outros locais definidos 
pela secretaria municipal de 
Saúde (Semsa): UBS/PSF dos 
bairros Santo Antônio, Triân-
gulo e São Pedro.
 Com a proximidade 
do período de baixas tempe-
raturas e aumento da circu-
lação de vírus respiratórios, 
a secretaria de estado da 
Saúde reforça a importância 

da vacinação contra a gripe 
Influenza. A campanha pros-
seguirá até o dia 31 de maio. 
O dia D de mobilização na-
cional está previsto para 13 
de abril.
 A secretaria de es-
tado de Minas Gerais rece-
beu 844 mil doses da vacina 
contra a Influenza, que já 
foram distribuídas às regio-
nais de saúde do estado e 
consequentemente para os 
municípios. De acordo com 
o Ministério da Saúde, mais 
doses serão disponibiliza-
das em remessas ao longo 
do período de vacinação. A 
estimativa é de 8,7 milhões 
de pessoas incluídas nos 
grupos prioritários para a 
vacinação no estado.

Começou em Ponte Nova vacinação 
contra a gripe Influenza

A3TV.BR

DOAÇÃO DE ÓRGÃOS



Sexta-feira, 29 de março de 2024

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Produtores de café 
de regiões montanhosas, 
como a Zona da Mata mi-
neira, estão abandonando 
a cultura e deixando para 
trás uma impressionante 
degradação nos solos. Nes-
sas áreas, a mecanização é 
difícil, a mão de obra cara e 
a produtividade nem sem-
pre compensa.
 A Diretoria de Co-
municação Institucional da 
UFV, mostra em vídeo um 
experimento inovador que 
pode ajudar produtores de 
café de montanha a retoma-
rem a produção e conserva-
rem os solos. Pesquisadores 

de diversas áreas do conheci-
mento se reuniram para pro-
por um sistema de produção 
para tornar a cafeicultura de 
montanha ambiental e eco-
nomicamente sustentável.
 Batizado de “Di 
Terraci”, o experimento 
atualizou práticas conserva-
cionistas tradicionais, con-
sorciando café com árvores 
frutíferas, como a banana, o 
cacau e o abacate, plantadas 
nas saias dos terraços. Com 
isso, é possível diversificar a 
produção otimizando a área 
de plantio. Terraços maiores 
permitem a mecanização em 
todas as etapas da produção.

Sistema criado na UFV torna 
cafeicultura de montanha ambiental

 e economicamente sustentável

falaram sobre o processo de 
tratamento da água até estar 
pronta para consumo. A enge-
nheira ambiental da empresa 
Laticínios Porto Alegre, Priscila 
Drumond, e a Edirlane Moraes, 
explicaram sobre processo de 
reaproveitamento de água e sua 
forma de uso pela indústria.
 Vários alunos da 
APAE (Associação de Pais e 
Alunos do Excepcionais), além 
de servidores da Semam, esti-
veram participando da ação, 
que terminou com o plantio de 
uma muda de árvore nativa no 
espaço externo do CEA. Antes 
do ato final, o Diretor-geral da 
autarquia de água, Anderson 
Sodré, falou sobre o programa 
DMAES sem papel e seu im-

texto do PL, o “Fórum de Mu-
danças Climáticas da cidade 
de Viçosa” será composto por 
15 membros de diferentes 
órgãos e entidades, como o 
SAAE (Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto) e da secretaria 
de Meio Ambiente Obras, além 
de membros representantes 
da população. A participação 
será considerada de relevante 
interesse público, não sendo 
remunerada.
 Ainda no mês de 
março, o professor de Geogra-
fia da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV), André Luís 
Faria, ocupou o espaço da tri-
buna e ressaltou a importân-
cia da aprovação do projeto e 
aproveitou o tempo destina-
do à sua fala para esclarecer 
dúvidas que surgiram após a 
primeira reunião em torno do 
tema. “As altas temperaturas 
alterarão todo o clima do pla-
neta e teremos interferências 
na fauna, na flora e na produ-

 Na sexta-feira, 22 de 
março, foi comemorado o Dia 
Mundial da Água, uma data 
mais que importante para to-
dos os seres humanos, mas de 
extrema reflexão sobre o uso 
consciente desse que é o bem 
mais precioso da humanidade. 
Para celebrar a data, o DMAES 
(Departamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento) e 
a secretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam) realizaram 
ação no Centro de Educação 
Ambiental (CEA), no Passa-Cin-
co, em Ponte Nova.
 A responsável e chefe 
da Estação de Tratamento de 
Água do DMAES, a mestra em 
química Sônia Madali Boseja 
Carolino, e Deivison Felipe, 

 Na reunião da Câ-
mara de Viçosa aconteceu a 
1ª votação a votação do Pro-
jeto de Lei (PL) de autoria 
do vereador Robson Souza 
(Cidadania) que institui o 
“Fórum de Mudanças Climá-
ticas de Viçosa”. O objetivo é 
facilitar o diálogo e coopera-
ção entre governo, conselhos 
e acadêmicos da UFV para li-
dar com as mudanças climá-
ticas e implementar políticas 
públicas eficazes.
 Em justificativa, o 
vereador Robson Souza afir-
ma: “A ideia é garantir o 
direito da população, tanto 
atual quanto futura, do aces-
so ao futuro mais sustentá-
vel e harmônico com o meio 
ambiente, pois as mudanças 
climáticas representam uma 
ameaça crescente e global 
que demanda a criação de 
várias ações imediatas em 
todos os níveis de governo”.
 De acordo com o 

Momentos de descontração após palestras no CEA/Passa-Cinco

Viçosa avança para a criação do "Fórum de Mudanças Climáticas de Viçosa” via projeto de lei

CBH Piranga contabiliza 2010 nascentes cercadas e recuperadas em Ponte Nova, Piranga 
Oratórios e Amparo do Serra

Os experimentos são promissores e mostram que o sistema aumenta a infiltração da água,
melhora o aporte de carbono, conserva os solos e atingem médias de produtividade e quali-
dade semelhantes aos melhores plantios da região

Em Ponte Nova, vereador propõe criação por parte do 
Poder Executivo, que continua sem responder há 03 anos

Fórum de Mudanças Climáticas 
será criado por lei, em Viçosa

pacto no meio ambiente: não 
utilização dos papéis físicos, 
poupando a natureza.
 CBH Piranga, nas-
centes e saneamento - Em co-
memoração ao Dia Mundial da 
Água, celebrado no dia 22 de 
março, o Comitê da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Piranga anunciou 
lançamento, marcado para o dia 
25 de março, do edital de Cha-
mamento da Iniciativa Protra-
tar Projetos e Obras, ofertando 
mais de R$ 13 milhões para que 
cidades na Bacia do Rio Piranga 
possam incrementar seus servi-
ços de saneamento e abasteci-
mento de água.
 O presidente do 
CBH-Piranga, o ponte-novense 
Carlos Eduardo Silva, o Cadu, 

ção agrícola”, informou.
 Como anda o tema 
em Ponte Nova – Desde o 1º 
ano de seu mandato, o vere-
ador Guto Malta (PT) acenou 
com requerimento ao Poder 
Executivo propondo a criação 
de Comitê sobre Mudanças 
Climáticas, melhoria hídrica e 
ecoeficiência em Ponte Nova. 
Sua fala aconteceu pela 1ª vez 
foi em 18 de outubro de 2021.
“Saneamento básico são os 
quatro pilares: água tratada, 

disse no Dia Mundial da Água 
que a previsão é de que o CBH 
Piranga destine R$1,2 milhões 
em projetos de Sistemas de 
Abastecimento de Água (SAS); 
R$2,5 milhões em projetos de 
Sistemas de Esgotamento Sa-
nitário (SES) e cerca de R$ 10 
milhões para execução das 
obras por meio do edital. Car-
los Cadu Silva informou ainda 
que o CBH Piranga também in-
veste na execução de ações nos 
mananciais de abastecimento 
para minimizar os impactos 
causados pela degradação do 
solo e desmatamento Até o mo-
mento, mais de 210 nascentes 
foram cercadas nos municípios 
de Amparo do Serra, Oratórios, 
Piranga e Ponte Nova.

esgoto, resíduos sólidos e dre-
nagem, nós não avançamos. O 
comitê vai abordar isso de ma-
neira muito tranquila quando 
fala da ecoeficiência e das me-
lhorias, até poque essa água 
ela precisa ser reaproveitada. 
Nós não aproveitamos essa 
água da chuva, ela precisa 
ser reaproveitada porque nós 
temos uma carência, uma es-
cassez de recursos”, disse na-
quela data o vereador do PT, 
Guto Malta.

Agenda de Ponte Nova foi cumprida com ação no Passa-Cinco 
e liberação de recursos do CBH Piranga para saneamento

DIA MUNDIAL DA ÁGUA



Sexta-feira, 29 de março de 2024

Chega ao SUS novo medicamento para 
o câncer mais comum entre crianças

O QUE É O BLINATUMOMABE?
 “O blinatumo-
mabe é como se fosse 
um anticorpo que pega 
a célula de combate da 
nossa imunidade e liga 
ao blasto da leucemia, 
fazendo com que essa 
célula cancerígena mor-
ra”, explica o Dr. Wellin-
gton Fernandes, médico 
do Grupo de Leucemias 
Agudas do Hospital das 
Clínicas da Faculdade 
de Medicina da Univer-
sidade de São Paulo (HC-
FMUSP). A opinião foi 
publicada no Porta de 
Saúde Drauzio Varella.
 Depois do pri-
meiro tratamento com 
quimioterapia, a maio-
ria das crianças conse-
gue permanecer livre da 
doença sem apresentar 

 Das leucemias, 
a leucemia linfoblásti-
ca aguda (LLA) é o tipo 
mais comum entre as 
crianças. Para a maioria 
desses pacientes, o tra-
tamento com quimiote-
rapia costuma funcio-
nar: a doença não volta 
por cerca de 05 (cinco) 
anos após o diagnós-
tico. No entanto, se 
houver recidiva, os ris-
cos de agravamento do 
quadro aumentam ver-
tiginosamente.
 Até então, não 
havia muito o que fa-
zer nesses casos, a não 
ser novas sessões de 

recaídas. No entanto, de 
15% a 20% dos pacientes 
podem se deparar com o 

quimioterapia. No en-
tanto, em dezembro de 
2023, um novo medica-
mento foi incorporado 
ao SUS. É o blinatumo-
mabe, uma droga capaz 
de melhorar as chances 
de recuperação na hi-
pótese de reapareci-
mento da LLA.
 A leucemia lin-
foblástica aguda, tam-
bém conhecida como 
LLA, é o subtipo mais 
prevalente em crianças 
com menos de 15 anos 
que tenham leucemia e 
atinge cerca de 75% des-
ses pacientes. Devido a 
erros genéticos, formam-

reaparecimento da LLA, 
o que diminui muito as 
suas chances de recupe-

ração e sobrevivência. 
O blinatumomabe, da 
biofarmacêutica Amgen, 

surge então como uma 
opção para “zerar” a do-
ença novamente.
 De acordo com o 
Dr. Wellington Fernan-
des, o medicamento tem 
indicação para todas as 
faixas etárias. No entan-
to, no Sistema Único de 
Saúde (SUS), ele só está 
disponível para crianças 
e adolescentes até 18 
anos de idade. “O prog-
nóstico da leucemia 
na criança é melhor, 
porém, parte desses 
pacientes pode ser re-
fratária ou ter recaídas 
durante o tratamento. 
Portanto, vão se benefi-
ciar da autorização do 
blinatumomabe nesse 
contexto”, comemora o 
hematologista.

-se células blásticas leu-
cêmicas no organismo. 
Essas células são dis-

funcionais e se replicam 
continuamente, acu-
mulando-se na medula 

óssea e impedindo o de-
senvolvimento de célu-
las sanguíneas normais.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. A divulgação 

é essencial para que 
eleitoras e eleitores 
conheçam projetos e 
direcionamentos ideo-
lógicos de candidatos e 
partidos. Entretanto, é 
preciso cumprir prazos 
e definições dispostos 
na legislação sobre o 
tema para que o pro-
cesso eleitoral seja 
equilibrado e democrá-
tico, com igual oportu-
nidade para todos. A 
Resolução do Tribu-
nal Regional Eleitoral 
(TSE) nº 23.610/2019 
que trata da propagan-
da eleitoral, passou a 
vigorar, também, com 
o uso de Inteligência 
Artificial (IA).
 A propaganda 

eleitoral é aquela que 
busca captar votos do 
eleitorado. Com uso 
de meios publicitários 
permitidos na lei, ela 
divulga o currículo 
das candidatas e dos 
candidatos, bem como 
propostas e mensa-
gens no período deno-
minado “Campanha 
Eleitoral”. De acordo 
com a norma, esse tipo 
de propaganda pode 
ser veiculado a partir 
de 16 de agosto deste 
ano 2024), não sen-
do permitido nenhum 
tipo de propaganda 
política paga em rádio 
e televisão.
 P r o p a g a n d a 
antecipada – É con-
siderada propaganda 

mento não permitido 
no período de campa-
nha. As emissoras de 
rádio e televisão de re-
des não podem divul-
gar atos que denotem 
propaganda política 
ou ataques a partidos e 
pessoas filiadas ou ins-
tituições.

antecipada passível de 
multa aquela divulgada 
fora do período permi-
tido e cuja mensagem 
contenha pedido explí-
cito ou subentendido 
de voto ou que veicule 
conteúdo eleitoral em 
local vedado ou por 
meio, forma ou instru-

Cuidado: propaganda eleitoral antecipada 
é passível de multa e dor de cabeça!
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 Nossa cidade não 
vai bem. Suja, faminta, do-
ente, pobre, ao léu, descul-
turada, retrógrada, êxodo 
juvenil” em busca de locais 
com mais qualidade de vida 
e oportunidades. 
 É como se vivêsse-
mos sobre uma ponte nova 
que dá acesso a uma mar-
gem velha e insignificante 
da vida e por falta de prazer 
maior cruzamos de margem 
em margem iludidos por 
uma falsa travessia.
 E então temos 
que decidir, confusos, lou-
cos, um Simão Bacamarte 
(será?). Optamos, parece, 
pela ausência de travessias 
e nos findamos: viver mal, 
mas viver sob a ponte nova.
 As makitas, as 
betoneiras hidráulicas, o 
supermercado com nome 
de paraíso fiscal, mas epa! 
Temos um atacadão para 
se sentir de belo horizonte. 
Somos de fácil ridiculari-
dade. Sorte que os memes 
estão na moda.

 A cidade acredita-
-se progredindo. Tomara! 
São Sebastião, tomara! Que 
nosso Padroeiro ainda acre-
dite em Deus!

 (*) Costa Melo 
é músico, professor de 
música, compositor e fo-
tógrafo profissional de 
arte. Escreve nos meses 
com 05 (cinco) edições do 
Líder Notícias.

(*) Costa Melo

Tomara, São Sebastião, tomara!

Professora é eleita presidente latino-americana 
de Associação de Parques Tecnológicos

Trabalhador Gastão Ferrei-
ra dos Santos. Lada Baião 
leva sua experiência de 
graduação em Ciências So-
ciais, ativista dos Direitos 
da Mulher, além de ser ser-
vidora pública municipal.
 "Como sempre 
deixei público, fui vítima 
de violência doméstica e 
resolvi ressignificar mi-
nha história combatendo 
essa vergonhosa cultura. 
Eu acredito que só muda-
remos isso por meio da 
conscientização das novas 
gerações, por isso prefiro 
palestrar para adolescen-
tes do Ensino Médio”.
 Nas 02 (duas) 
unidades de ensino, o 
tema da palestra de Lada 
Baião teve como título 

em cerimônia que contou 
com a participação da mi-
nistra de Ciência, Tecno-
logia e Inovação, Luciana 
Santos. Além da diretoria 
do tecnoPARQ, Adriana Fa-
ria acumula ainda o novo 
cargo com a presidência da 
Associação Nacional de En-
tidades Promotoras de Em-
preendimentos Inovadores 
(Anprotec).
 A IASP é uma orga-
nização global fundada em 
1984, que tem como objeti-
vo promover a colaboração 
internacional entre seus 
membros, que incluem 

 Nesta edição (nº 
587) vamos traçar o perfil 
de mais uma delas: Imacu-
lada Baião, mais conhecida 
como Lada Baião. Ela é na-
tural de Padre Fialho, distri-
to de Matipó. Mudou-se para 
Ponte Nova com 25 dias de 
nascido. É mãe de Samira 
e Mateus. Lada Baião, em 
suas palestras deixa bem 
caro que foi vítima de vio-
lência doméstica.
 No Dia Internacio-
nal da Mulher, 08 de mar-
ço, ela falou para os alunos 
do campus Ponte Nova do 
IFMG (Instituto Federal de 
Minas Geais) e no dia ante-
rior, 07/03, conversou com 
alunos do Senai, hoje loca-
lizado no CDI, exatamente 
no Centro de Atividades do 

 A professora da 
Universidade de Viçosa e 
Diretora-executiva do Par-
que Tecnológico de Viço-
sa (tecnoPARQ), Doutora 
em Engenharia Mecânica, 
Adriana Ferreira de Faria 
(foto), foi eleita presidente 
da divisão latino-america-
na da Associação Interna-
cional de Parques Cientí-
ficos e Áreas de Inovação 
(IASP) para o mandato de 
02 (dois) anos.
 O anúncio da elei-
ção durante a Conferência 
Latino-americana da As-
sociação, em Porto Alegre, 

“Precisamos falar de Re-
lacionamento Abusivo”. 
Ela afirma: “Sou a mu-
lher, que eu gostaria de 
ter conhecido na minha 
adolescência. Durante as 
minhas palestras, eu falo 
daquilo que pesquiso, do 
muito que sempre estu-
do do assunto e também 
exemplifico e relato coi-
sas que eu vivi. Analisan-
do tudo que acompanho 
sobre o assunto, percebo 
que estamos evoluindo, a 
passos lentos”.
 Ao Líder Notícias, 

parques tecnológicos, incu-
badoras de empresas, cen-
tros de pesquisa e outras 

Lada Baião comentou: “Li-
berte-se de seus preconcei-
tos e não julgue a mulher 
que é vítima de violência e 
ainda não conseguiu sair 
daquela situação. Acolha 
e respeite o tempo dela. 
Não existe mulher que 
gosta de apanhar. O que 
existe é mulher: amedron-
tada demais para conse-
guir se libertar, silenciada 
demais para conseguir 
gritar, pobre demais para 
conseguir ir embora, des-
truída demais para tentar 
se refazer”.

organizações que apoiam o
desenvolvimento de tecno-
logia e inovação.

Lada Baião é ativista dos Direitos da Mulher, mas sobra tempo para apreciar o maior bem mate-
rial de Ponte Nova: o Rio Piranga

Lada Baião proferindo a palestra “Precisamos falar de Relacionamento Abusivo”

Líder Notícias revelou, ao longo do mês de março, as ideias de,mulheres empoderadas 
de Ponte Nova; o pertencimento; a coragem e a luta contra preconceitos!

MÊS DA MULHER

MULHER NA CIÊNCIA/UFV

Lada Baião, vítima de violência doméstica, vira 
ativista dos Direitos da Mulher, em Ponte Nova
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taduras nas seleções, mas 
há também fatores não 
muito conhecidos, como a 
atuação da Operação Con-
dor na Copa do Mundo re-
alizada na Argentina, em 
1978. O livro tem prefácio 
do ponte-novense Reinal-
do, que jogou a Copa do 
Mundo de 1.978 Reinaldo, 
aliás, foi uma das maiores 
vítimas da perseguição da
Ditadura Militar no Brasil.
 “É um texto não 
só sobre futebol, mas 
sobre a vida, pois traz à 
tona questões que inci-
dem no dia a dia: espí-
rito de grupo, liderança, 

Herança” terminaram 
e a expectativa do seu 
lançamento é para o 
mês de julho.
 O filme “Doce 
Herança” traz histórias 
de como o doce per-
meia a vida dos pro-
dutores, passando de 
geração para geração. 
As memórias afetivas 
e as preparações tradi-
cionais, que preservam 
a cultura gastronômica 
e valorizam os saberes 
e os fazeres, serão retra-
tadas no documentário.

 O escritor Gilson 
de Oliveira apresentou 
seu último livro na noite 
de quinta-feira, 21de mar-
ço, durante cerimônia de 
autógrafos, que ocorreu 
no Salão Cacau Mayrink, 
do Esporte Clube Palmei-
rense. Trata-se de “As 
Copas do Nosso Mundo”, 
com relatos históricos de 
todas as Copas, contextua-
lizando com os principais 
acontecimentos políticos, 
culturais, pessoais, desde 
a 1ª edição em 1930.
 Episódios conhe-
cidos são comentados, 
como a influência das di-

 A goiabada-cas-
cão de Ponte Nova é 
tema de curta metra-
gem produzido pela 
produtora Atlântico 
Filmes, após aprova-
ção do Projeto “Doce 
Herança”, que recebe 
recursos da Lei Paulo 
Gustavo, coordenados 
pela secretaria muni-
cipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicão, 
que tem como titular 
a secretária Fernanda 
de Magalhães Ribeiro. 
As gravações do “Doce 

Gilson de Oliveira lança mais um livro: As Copas 
do Nosso Mundo, com prefácio de Reinaldo

Gravações do documentário sobre 
goiabada-cascão chegam ao fim, em Ponte Nova

Cena de filmagem no meio rural: em busca da “Doce Herança”

O advogado Geraldo Jannus, ex-editor do Líder Notícias compareceu ao lançamento do livro de 
Gilson de Oliveira, que também participou do jornal como colunista de Cultura em Construção

 O grupo de advogados 
“Prerrogativas”, que apoiou 
Lula para o cargo de presi-
dente da República, diz que 
silêncio sobre o golpe de 64 é 
“inadmissível”. O governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
determinou que não sejam 
realizados atos cívicos relacio-
nados à data para evitar atritos 
com as Forças Armadas.
 O golpe de Estado no 
Brasil em 1964 foi a deposição 
do presidente brasileiro João 
Goulart por um golpe militar 
que começou no dia 31 de março 
e consolidou-se no dia seguinte: 
1º de abril de 1964, pondo fim à 
Quarta República (1946–1964) 
e iniciando a Ditadura Militar 
brasileira (1964–1985).
 O caminho que le-

vou ao golpe de 1964 começou 
a ser trilhado com a posse de 
João Goulart (Jango) em 1961. 
Criaram-se diversos obstáculos 
à posse de Jango como presiden-
te, que só assumiu porque foi 
implantado às pressas um siste-
ma parlamentarista que reduzia 
os poderes do Executivo.
 Por causa da estreita 
relação de Jango com o sindica-
lismo brasileiro, os grupos con-
servadores da sociedade viram 
o político gaúcho com extrema 
desconfiança e frequentemente 
o acusavam de ser comunista 
pelos conservadores. A crise 
política do governo de Jan-
go fortaleceu-se também por 
causa de reformas que foram 
defendidas pelo governo: as 
Reformas de Base.

 A posse de Jango não 
era um incômodo apenas para 
os grupos conservadores do 
Brasil, mas incomodava tam-
bém o governo dos Estados 
Unidos, que consideravam João 
Goulart um político “muito à 
esquerda” do que se esperava 
de um presidente brasileiro. 
Duas ações do governo de Jango 
aumentaram essa oposição do 
governo americano, que passou 
a financiar as movimentações 
golpistas no Brasil.
 A primeira ação foi a 
Lei de Remessas de Lucros de 
1962, que impedia multina-
cionais de enviar mais do que 
10% de seus lucros para o ex-
terior. A segunda medida que 
desagradava aos americanos 
era a continuidade da política 
externa independente do Bra-
sil e praticada pelo Ministro 
das Relações Exteriores, San 
Tiago Dantas.
 Em Cadernos da Edu-

cação comenta-se: “Com isso, 
a partir de 1962, os Estados 
Unidos passaram a financiar 
ativamente grupos e políticos 
conservadores no Brasil. Dois 
(02) grupos, que recebiam 
amplo financiamento america-
no ,ficaram conhecidos como 
“complexo Ipes-Ibad”, sendo 
Ipes o Instituto de Pesquisa 
e Estudos Sociais, e o Ibad, o 
Instituto Brasileiro de Ação 
Democrática”.
 O Ibad, inclusive, foi 
alvo de uma CPI em 1962 por-
que recebeu milhões do gover-
no americano para financiar a 
campanha de mais de 800 polí-
ticos durante as eleições daque-
le ano. Os políticos apoiados 
eram políticos conservadores: e 
o objetivo era criar uma frente 
parlamentar que barrasse o go-
verno de João Goulart de todas 
as formas. Segundo a legislação 
brasileira da época, esse tipo de 
financiamento era ilegal.

Golpe militar completa 60 anos 
em 31 de março

Movimentações golpistas tiveram 
apoio da CIA dos Estados Unidos

democracia, transforma-
ções sociais”, diz Gilson 

de Oliveira na apresenta-
ção inserida no livro.

 A diretora e pro-
ponente do projeto, jor-
nalista Mônica Veiga, é 
natural de Ponte Nova 
e conta que o preparo 
desse doce é herança 
de sua família. Durante 
as filmagens, a produ-
ção acompanhou o dia 
a dia de famílias pro-
dutoras do doce. Dalila 
Pires, produtora-exe-
cutiva, acredita que o 
curta trará lembranças 
para gerações.

João Goulart (Jango) foi derrubado pelas Forças Armadas, com apoio dos Estados Unidos

Policiais perseguem estudante no dia que ficou conhecido como "sexta-feira sangrenta", no Rio 
de Janeiro (21 de junho de 1.968)

DOCE HERANÇA



Sexta-feira, 29 de março de 2024

Ministério Público homenageia mulheres 
mineiras que atuam na defesa do meio ambiente

 Estão abertas as 
inscrições do Concurso 
Cisdeste (Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Re-
gião Sudeste), com oferta 
de 283 vagas para diversos 
cargos. Os interessados po-
dem realizar a inscrição até 
o dia 18 de abril, no site da 
banca IBADE. O valor da 
taxa varia de R$ 45,00 a R$ 
200,00, conforme o cargo. 
As oportunidades são para 
níveis médio, técnico e su-
perior de formação para tra-
balhar em Ponte Nova, Juiz 
de Fora, Carangola, Leopol-
dina, Manhuaçu, Muriaé, 
Ubá e Viçosa.
 Os candidatos do 
concurso serão avaliados 
para trabalhar nas unida-
des do Samu (Serviço de 

Atendimento Médico de 
Urgência). Eles passarão 
por até 04 (quatro) eta-
pas, dependendo do cargo 
escolhido:1ª etapa: Prova 
Objetiva, de caráter clas-
sificatório e eliminatório; 
2ª etapa:Prova de Títulos, 
de caráter classificatório; 
3ª etapa: Prova Prática, de 
caráter eliminatório; 4ª eta-
pa: Teste de Aptidão Física, 
de caráter eliminatório.
 As provas Objeti-
va e Prática serão aplica-
das em Ponte Nova, Juiz de 
Fora, Carangola, Leopoldi-
na, Manhuaçu, Muriaé, Ubá 
e Viçosa. Já o Teste de Ap-
tidão Física será aplicado 
somente em Juiz de Fora. As 
provas objetivas serão reali-
zadas dia 19 de maio.

Ministério Público expede mais ações 
contra falta de atenção do poder público
 O Ministério Público 
(MP) ajuizou Ação Civil Pública 
(ACP) pedindo que a Justiça de-
termine à Prefeitura de Viçosa 
e ao Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Microrregião de 
Viçosa (CISMIV) a adoção de 
providências efetivas para ade-
quação estrutural (sanitária, de 
acessibilidade e de prevenção a 
incêndio e pânico) e organiza-
cional do Centro de Especialida-
des Odontológicas (CEO).
 Diligências da Vigi-
lância Sanitária Estadual, reali-
zadas no CEO e denunciadas ao 
MP, encontraram diversas irre-
gularidades: ausência de alvarás 
de funcionamento, de respon-
sável técnico, de inventário, de 
procedimento de processamento 
de materiais e de exigências téc-
nicas sanitárias, de acessibili-
dade e de prevenção a incêndio 
e pânico, além de diversas defi-
ciências estruturais, a exemplo 
de pisos inadequados, paredes 
e teto danificados, ausência de 
armários, proteções de janelas e 
copa para funcionários.
 Foi até mesmo consta-
tado que uma das salas do cen-
tro estava interditada para uso 
no período da tarde por força da 
incidência de luz solar e da não 
instalação do ar-condicionado 
descrita no projeto arquitetôni-
co aprovado. Para o Ministério 
Público, o fato acarretou, inclu-
sive, redução na produtividade 

 Durante o evento, re-
alizado pelo Centro de Apoio 
Operacional do Meio Ambien-
te (Caoma) e do Centro de 
Estudos e Aperfeiçoamento 
Funcional (Ceaf), na última 
segunda-feira, 25 de março, 
em Belo Horizonte, a minis-
tra do STF, Carmem Lúcia, 
ministrou palestra sobre Esta-
do Constitucional Ecológico, 
com o objetivo de homenage-
ar as mulheres mineiras que 
atuam em defesa do Meio Am-
biente: exemplos de liderança 
e referência.
 Cada uma das home-
nageadas recebeu a Mandala 
8 Mulheres feita por artesãs 
do Vale do Jequitinhonha. Na 
categoria Judiciário, a esco-
lhida foi a presidente do TRF 
6 (Tribunal Regional da 6ª 
Região), Mônica Sifuentes; na 
categoria Poder Legislativo, 
a homenageada foi a 1ª vice- 
presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas, Leninha 

e na capacidade de atendimento 
do local. A Vigilância Sanitária 
também encontrou interditado 
o aparelho de Raios-X.
 O MP requer na ação 
o deferimento de tutela de ur-
gência para que sejam impostas 
imediatamente à prefeitura de 
Viçosa e ao CISMIV, sob pena 
multa, a adoção de medidas 
para sanar todas as irregulari-
dades sanitárias e organizacio-
nais apontadas em relatórios 
técnicos, com o devido atendi-
mento às normas sanitárias, de 
acessibilidade e de prevenção a 
incêndio e pânico.
 Rede de Atenção Psi-
cossocial (RAPS) – Ministério 
Público recomenda à secretaria 
municipal de Saúde (Semsa), 
de Viçosa, ações para a devida 
estruturação da Raps do muni-
cípio, com implantação de refe-

(PT); a secretária estadual de 
Meio Ambiente, Marília Melo, 
foi a contemplada na catego-
ria Poder Executivo.
 Já na categoria Minis-
tério Público, a homenageada 
foi a promotora de Justiça de 
Goiás e membra auxiliar do 
Conselho Nacional do Minis-
tério Público (CNMP), Tarcila 
Santos Britto; Na categoria Se-

rência e fluxo de atendimento 
dos usuários locais para atendi-
mento nos serviços de atenção 
primária, atenção residencial 
de caráter transitório, estraté-
gias de desinstitucionalização 
e atenção hospitalar; adequa-
ção do número de profissionais 
nos serviços de saúde mental da 
atenção básica e adequação das 
irregularidades sanitárias.
 O MP exige ainda que 
haja acessibilidade e prevenção 
contra incêndio e pânico nos 
Centros de Atenção Psicosso-
cial (Caps); criação de Grupo 
Condutor Municipal da Rede de 
Atenção Psicossocial; criação de 
Programa Municipal de Saúde 
Mental, com fluxos de atendi-
mento, delimitação de funções 
e demais elementos necessários 
à organização da rede de aten-
ção à saúde mental.

gurança Pública, a selecionada 
foi a diretora de comunicação 
da Polícia Militar, coronel Gra-
cielle Rodrigues Santos; Na ca-
tegoria Academia, a mandala 
foi entregue à diretora do Ins-
tituto Prístino, Luciana Hiromi 
Kamino e na categoria Espe-
cial, a homenageada foi Josia-
ne Melo, atingida pela tragédia 
de Brumadinho.

Centro de Especialidades Odontológicas (CEO) de Viçosa na mira do Ministério Público

Mulheres homenageadas durante evento realizado pelo Ministério Público de Minas Gerais pela 
defesa do Meio Ambiente

CRISE DA SAÚDE/VIÇOSA

MÊS DA MULHER
Momento da inauguração do Samu Regional em Ponte Nova, ainda em 2022: cerimônia
realizada ao lado da Rodoviária Velha (Novo Centro)
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Ponte Nova: Suspeitos armados fogem da PM, que 
prende um deles com dinheiro e arma de fogo

te a operação foram apre-
endidos 01 (um) revólver 
da marca Rossi; 05 (cinco) 
munições de calibre 38; 05 
(cinco) aparelhos de telefo-
nia celular; 01 (um) canive-
te e R$9.175,00 em moeda 
corrente. Durante a fuga, os 
homens tentaram se desfa-
zer da arma de fogo e dos 
celulares.
 Além disso, uma 
grande quantia em di-
nheiro foi encontrada 
com o homem de 43 anos, 
que foi conduzido para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, que recebeu 
também todo o material 

deitar no chão, quando um 
deles chegou a agredi-lo, 
pisando em seu capacete.
 Em seguida, le-
varam cerca de R$ 8 mil 
em dinheiro, além do 
celular. Após o roubo, os 
criminosos fugiram do 
local: um deles utilizou o 
triciclo usado pelo entre-
gador para levar 07 (sete) 
sete botijões de gás, rou-
bados durante a ação. Os 
policiais militares reali-
zaram buscas na região, 
mas os assaltantes não 
foram localizados.

O padrasto foi encontrado 
com perfurações no pesco-
ço e nas costas: morreu no 
local do crime.
 A motivação para 
o assassinato, segundo 
as investigações, seria o 
descontentamento do fo-
ragido da Penitenciária de 
Ponte Nova I, onde cum-
pria pena, com o relacio-
namento de sua mãe com 
o padrasto. Ele estava no 
regime semiaberto, onde 
é beneficiário de trabalho 
externo. Há um mandado 
de prisão expedido pela 
Justiça de Ponte Nova.
 As autoridades es-
tão empenhadas em loca-
lizar o autor do crime para 
que ele responda pelos 

 Na última sexta-
-feira, 22 de março, denún-
cias anônimas chegaram 
na Sala de Operações da Po-
lícia Militar, no Guarapiran-
ga, dando conta de que 03 
(três) homens suspeitos es-
tavam armados na Rua Sa-
gitário, localizada no Bairro 
Cidade Nova. O aviso che-
gou por volta das 8h51min. 
Equipes da Polícia Militar 
foram verificar a denúncia. 
Assim que chegaram, os po-
liciais perceberam que os 
suspeitos tentavam fugir.
 Após perseguição, 
01 (um) dos homens foi 
capturado e detido. Duran-

 Entregador de gás 
foi assaltado enquanto 
trabalhava na zona rural 
de São Geraldo, no último 
sábado, 23 de março. O tra-
balhador foi abordado por 
02 (dois) criminosos que 
roubaram uma quantia sig-
nificativa em dinheiro e bo-
tijões de gás.
 O entregador esta-
va concluindo uma entre-
ga quando os assaltantes, a 
bordo de uma motocicleta, 
chegaram ao local e anun-
ciaram o assalto. Os crimi-
nosos obrigaram a vítima a 

 Agentes da Polí-
cia Militar estão em bus-
ca de homem de 24 anos, 
foragido da Justiça. Ele é 
apontado como autor do 
homicídio de seu padrasto, 
ocorrido na madrugada de 
21 de março. O crime acon-
teceu na Rua Otaviano José 
da Rocha, localizada no 
Bairro Lagoa Seca, em São 
Pedro dos Ferros.
 O homem assassi-
nado, de 50 anos, foi sur-
preendido por disparos de 
arma de fogo quando veri-
ficava um barulho de vasi-
lhas caindo na cozinha de 
sua residência. Testemu-
nhas afirmaram ter visto 
o enteado da vítima fugin-
do, logo após os disparos. 

Dinheiro, arma e munições apreendidos com homem que foi preso no Bairro Cidade

O município de São Geraldo fica a 76 quilômetros de Ponte Nova, com acesso pela MGC 120

Carga roubada foi recuperada pelos policiais militares

Praça principal de São Pedro dos Ferros, município onde o enteado matou o padrasto: ele 
está foragido da Penitenciária de Ponte Nova I

apreendido pelos poli-
ciais militares. A Polícia 
Militar continua tentan-

seus atos perante a Justiça. 
A PM pede apoio da comu-
nidade no fornecimento 
de informações que levem 
à captura do foragido é 

do prender os outros 02 
(dois) homens que conse-
guiram escapar.

fundamental: “Quem tiver 
informações que possam 
ajudar a Polícia Militar li-
gue no 181-Disque Denún-
cia”, diz nota da PM.

Corpo de jovem assassinado 
é encontrada na estrada da 

comunidade rural Coura

Ladrões roubam carga de 
caminhão-baú tombado na 
zona rural, mas são presos

 Por volta das 7 ho-
ras da quarta-feira, 27 de 
março, moradores da comu-
nidade rural conhecida por 
Coura acionaram a Polícia 
Militar, após encontrar o cor-
po de um jovem de 23 anos 
abandonado no meio de uma 
estrada de terra. Rapidamen-
te, os militares foram até o 
local indicado e confirmaram 
a veracidade dos fatos. Ele foi 
identificado como morador 
do Bairro Arduíno Bolívar 
(Amoras), em Viçosa.

 Na segunda-feira, 25 
de março, equipes policiais fo-
ram acionadas por denúncias 
anônimas e compareceram na 
comunidade “Córrego Romei-
ro de Baixo”. Os militares ve-
rificaram que 11 indivíduos ha-
viam arrombado o baú de um 
caminhão que havia tombado.
 Os ladrões percebe-
ram a chegada das viaturas 
e tentaram correr da aborda-
gem. Eles, ainda, esconderam 
os produtos no meio do mato. 

 Após localizar o 
corpo da vítima, os milita-
res acionaram a perícia da 
Polícia Civil que compare-
ceu no local do crime para 
realizar os procedimentos 
de praxe. Logo depois de 
realizar os trabalhos pe-
riciais, o corpo foi libera-
do para ser encaminhado 
ao Instituto Médico Legal 
(IML) para a realização da 
necropsia, que ajudará nas 
investigações sobre as cir-
cunstâncias do crime.

Os militares levaram a melhor 
e prenderam todos. Ao todo fo-
ram presos 11 autores de furto 
e apreendido um adolescente 
de de 17 anos.
 Dois veículos que es-
tavam sendo utilizados para o 
transporte dos produtos furta-
dos também foram apreendi-
dos e removidos ao pátio cre-
denciado do Detran. Os autores 
e o material apreendido foram 
encaminhados para Delegacia 
de Polícia Civil, de Abre Campo.

Assaltantes agridem e roubam dinheiro 
e botijões de gás de entregador, na zona rural

Foragido da Justiça da Penitenciária
 de Ponte Nova mata seu padrasto a tiros

ABRE CAMPO

VIÇOSA
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Tragédia familiar em Canaã 
esposa mata o marido a facadas

tando na morte do marido 
no local da briga.
 Após o crime, ela 
foi localizada pela Polícia 
Militar atrás de uma capela 
próxima ao local do ocor-
rido. A mulher foi presa e 
conduzida para a Delegacia 
de Polícia, onde serão toma-
das as medidas legais cabí-
veis diante do caso.
 Criação da Lei Ma-
ria da Penha e os homens 
– A criação da Lei Maria da 
Penha não significa que os 
homens estejam desampa-
rados pela lei, caso sofram 
violência doméstica. Assim 
como qualquer cidadão, o 
homem que tiver seus direi-
tos violados pode registrar 
ocorrência policial na dele-
gacia mais próxima.
 Pelo Código Penal 

05 (cinco) meses quando 
um servidor público, mora-
dor de Taguatinga, no Dis-
trito Federal, recebeu uma 
proposta vantajosa de porta-
bilidade de seu empréstimo 
consignado. Contudo, após 
o servidor receber o dinhei-
ro do novo empréstimo, ele 
foi convencido a transferir o 
dinheiro para uma falsa em-
presa financeira, acreditan-
do que desta forma quitaria 
seu empréstimo. Com esta 
transação ele ficou com um 
prejuízo aproximado de R$ 
200 mil.
 Após a conclusão da 
investigação, foram identifi-
cados 06 (seis) integrantes 
da organização criminosa, 
que tiveram suas prisões pre-
ventivas decretadas pela 3ª 
Vara Criminal de Taguatinga. 

 Uma tragédia ocor-
reu na noite de sábado, 24 
de março, no município em 
Canaã: uma briga entre um 
casal resultou em homicí-
dio. O crime aconteceu na 
Rua Palmeiras. Edmar Ro-
berto Brígida, de 39 anos, 
servidor público municipal, 
que foi encontrado morto. 
Testemunhas do crime rela-
taram à Polícia Militar que 
Edmar foi morto a facadas 
pela própria esposa, uma 
mulher de 28 anos.
 Segundo informa-
ções, a mulher confessou o 
crime, alegando que ela e o 
marido haviam retornado 
de uma festa e durante dis-
cussão, seu companheiro 
Edmar Roberto Brígida, a 
agrediu. Em autodefesa, ela 
teria usado uma faca, resul-

 Uma operação re-
alizada pela Polícia Civil de 
Brasília, com apoio de dele-
gacias de São Paulo e de Vi-
çosa, resultou na prisão de 
empresário do ramo finan-
ceiro de 28 anos, considera-
do membro de uma gangue 
de estelionatários. Ele foi 
preso em Viçosa na manhã 
de ontem, quinta-feira, 21 
de março. A prisão, realizada 
pela Polícia Civil de Viçosa, 
aconteceu durante operação 
denominada “Hard Times” 
(tempos difíceis), que teve o 
intuito de desarticular uma 
organização criminosa de es-
telionatários especializados 
no golpe de portabilidade de 
empréstimos consignados.
 Segundo a Polícia 
Civil do Distrito Federal, a 
investigação teve início há 

Fotomontagem com o homem (Edmar Roberto Brígida) assassinado pela mulher (crédito: Folha da Mata)

Grupo de estelionatários fez inúmeras vítimas, inclusive em Viçosa

Polícia Civil de Viçosa prende homem envolvido na 
“Operação Hard Times” investigada desde Brasília

Brasileiro, a pena para a mu-
lher que agride fisicamente 
seu parceiro é a mesma pre-
vista para o homem agressor 
e também por assassinato. 
Caso o homem se sinta per-

A líder do grupo é 01 (uma) 
correspondente bancária de 
um banco público que mora 
em Indaiatuba, interior de 
São Paulo e utilizava falsas 
financeiras de moradores das 
cidades de Ouro Verde, em 
São Paulo e Viçosa.

seguido pela mulher, há a 
previsão de perturbação da 
tranquilidade na Lei de Con-
travenções Penais. Ele tam-
bém pode solicitar a medida 
de proibição de contato.

 Em Viçosa, além da 
prisão do empresário de 28 
anos, os policiais apreende-
ram notebooks, celulares e 
documentos. O preso foi en-
caminhado para o presídio 
de Viçosa, mas seu nome 
não revelado.

Homem morre após bater em 
árvore caída em rodovia entre 

Viçosa e Porto Firme

BR-262: Caminhão carregado 
com frangos congelados tomba

 Um homem de idade 
não informada que trafegava 
na Rodovia MGC-482, entre 
Viçosa e Porto Firme, morreu 
após bater seu veículo em uma 
árvore que caiu na pista no fim 
da tarde de sexta-feira passada, 
22 de março. O acidente acon-
teceu próximo à comunidade 
rural Piúna, em Viçosa.
 O motorista condu-
zia um Polo sedam prata, mo-
delo 2003, placa LOO-8500. 
Militares do Corpo de Bom-
beiros Militar informaram 
que a árvore caída provocou 
a interrupção das pistas. Tes-

 Militares do Corpo de 
Bombeiros de Manhuaçu e da 
Polícia Rodoviária Federal aten-
deram ocorrência de tombamen-
to de caminhão na curva do Km 
40 da BR-262, entre Manhuaçu 
e Realeza. O acidente aconteceu 
por volta de 19h30min de segun-
da-feira passada, 25 de março.
 A PRF registrou a ocor-
rência anotando que era um cami-
nhão-baú equipado com câmara 
fria, carregado com frangos con-
gelados. O veículo tombou na cur-

temunha ocular do acidente, 
com vítima fatal, disse que 
um motociclista transitava na 
rodovia, mas parouao avistar 
a árvore. Posteriormente, o 
carro bateu na moto, mas não 
atingiu o motociclista.
 Na sequência, o au-
tomóvel colidiu bruscamente 
contra a árvore, acarretando 
grandes danos no teto do ve-
ículo. Uma equipe do Samu 
Regional chegou antes dos 
bombeiros e retiraram o ho-
mem mas ele não resistiu aos 
ferimentos e morreu no local 
do acidente.

va e desceu uma pequena ladeira 
na marginal da BR-262. O moto-
rista saiu da cabine com ajuda de 
populares e sem ferimentos.
 O caminhão tem placa 
de Sooretama, cidade do Espíri-
to Santo. Bombeiros contive-
ram o vazamento do óleo diesel 
e aplicaram serragem na pista. 
A PRF esteve no local, adotou 
as providências do acidente e 
controlou o trânsito. Populares 
saquearam parte da carga de 
frangos congelados.

Árvore caída na pista da Rodovia MGC 482 causou a morte do motorista do Polo sedam prata
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Atletas da Fênix Sem Fronteiras 
de Ponte Nova brilham em Guiricema

Atletas de Jiu-jitsu participa de Circuito 
Sul-Americano Crianças, no Rio de Janeiro
 Atletas de Jiu-jitsu 
tiveram a oportunidade de 
participar do circuito Sul-
-Americano Crianças, pro-
movido pela Confederação 
Brasileira de Jiu-jitsu. O 
evento ocorreu na segunda 
semana de março no Bair-
ro Deodoro, na cidade do 
Rio de Janeiro.
 O torneio teve 
um número expressivo de 
competidores e os atletas 
de Manhuaçu consegui-
ram brilhar na competição, 
com performances surpre-
endentes. Destaque para 
Davi Dutra Lopes (faixa 
laranja infantil) que foi vi-
ce-campeão e Lucas Verli 

Albergaria (faixa cinza mi-
rim), que conquistou a me-
dalha de bonze com o seu 
3º lugar.
 Todos os embates 
foram desafiadores, mas o 
preparo de nossos atletas 

demonstrou superiorida-
de, mas indica que o Jiu-
-jitsu de Manhuaçu ainda 
tem muito a evoluir e con-
quistar, não apenas em ní-
vel nacional como também 
internacional.

A equipe Fênix Sem Fronteiras ficou em terceiro lugar geral (maior número de atletas: 15)

Aparecida Eduarda (Cida de Dodô) ficou em 
1º lugar, em sua faixa etária

 A equipe Fênix 
Sem Fronteiras, composta 
por corredores de Ponte 
Nova, esteve no domingo, 
24 de março, disputando 
o I Ranking de Corridas 
de Rua Acar 2024. O per-
curso, determinado pela 
coordenação, foi de 06 
(seis) quilômetros pelas 
ruas daquele município, 
que fica a 98 quilômetros 
de Ponte Nova. Segundo 

o presidente da institui-
ção esportiva Raimundo 
Boquinha, a equipe Fênix 
sem Fronteiras “faz do 
atletismo uma arte e por 
isso estamos obtendo di-
versas conquistas”.
 A equipe con-
quistou 03 (três) primei-
ros lugares com Cida de 
Dodô, Vilma da conceição 
Messias (atleta de Maria-
na) e Guilherme Pimpa. 

Outras classificações: José 
Robson Nunes (2º lugar); 
Thiago Silva e José Faus-
tino, o Brasileiro. Atletas 
da Fênix Sem Fonteiras se 
prepara para participar de 
04 (quatro) corridas em 
abril: Mariana (07); Diogo 
de Vasconcelos (21); Raul 
Soarees (27/04) e Viscon-
de do rio Branco (28).

Atleta ponte-novense conquista medalha de prata: tem 
chances de ir para o campeonato brasileiro de taekwondo

Matheus Costa conquistou a medalha de prata na cidade de João Monlevade e mantém a espe-
rança de ir ao Campeonato Brasileiro de Taekwondo

O atleta viçosense, João Vítor ganhou 02 (duas) medalha de ouro, em Contagem

 No último sábado, 
23 de março, no ginásio po-
liesportivo do Real Esporte 
Clube, em João Monlevade, 
o atleta Matheus Costa, estu-
dante do Instituto Montessori, 
categoria juvenil de 15 a 17 
anos estreou na categoria de 
peso até 68 kg. Ele lutou mui-
to e na melhor de 03, perdeu 
no último segundo da luta 
ficando com a medalha de 
prata. Ele mantém as chaves 
de conseguir umas das vagas 
para o Campeonato Brasileiro, 
pois ainda tem mais 02 (duas) 
etapas a serem disputadas.
 Matheus Costa tem 
sido a sensação esportiva 
de Ponte Nova na categoria, 
sempre treinado pelo profes-
sor Edevaldo Irias. Ele contra 
em sua preparação o profes-
sor Jayme Costa; suporte na 
preparação física na Galli 
Academia e acompanhamen-
to com o nutricionista Daniel 

Marques. Ele é amparado com 
recursos do Bolsa Atleta via 
secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude, ór-
gão da prefeitura municipal 
de Ponte Nova.
 Atletas de Viçosa – 
Na semana anterior na cidade 

de Contagem, regão metropoli-
tana de Belo Horizonte, aconte-
ceu a 7ª edição do Campeonato 
de Jiu-jitsu do BJJ Storm. Di-
versas lutas nas modalidades 
de No-Gi (sem kimono) e Gi 
(com kimono). O evento reuniu 
equipes renomadas do Jiu-jitsu 
nacional, entre elas a WR Guigo 
JJ, representada pelos atletas 
de Viçosa, João Victor Elias de 
Assis (faixa amarela) e Carlus 
Antônio (faixa azul).
 João Victor lutou na 
categoria pesado, de até 69 kg, 
na modalidade com kimono e 
na categoria de até 65 kg, sem 
kimono. Ele foi medalha de 
ouro nas02 (duas) categorias. 
Já o atleta Carlus Antônio, com-
petiu na categoria peso-leve 
conquistando a medalha de 
ouro. Ele também se destacou 
na categoria Absoluto ganhan-
do a medalha de bronze.

MANHUAÇU
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Atletas de Ponte Nova conquistam 
medalhas em competição de Jiu-jitsu

Ajax F.C/Santo Antônio é o novo 
campeão da Copa Santa Terezinha

 O Ajax Futebol Clu-
be, equipe do Bairro Santo 
Antônio é o novo campeão da 
Copa Santa Terezinha, compe-
tição realizada no Estádio Juca 
Fonseca, na Vila Oliveira. A 9ª 
edição do torneio terminou no 
domingo dia 24 pela manhã na 
Vila Oliveira o Ajax empatou 
no tempo normal por 1 a 1 con-
tra a equipe do Guaraciaba F.C 
que foi campeã em 2022.

 A decisão aconteceu 
com as cobranças de penalida-
des máximas. A equipe do Ajax 
F.C venceu pelo placar de 4 a 3. 
Um bom público compareceu 
ao Estádio Juca Fonseca para 
prestigiar o melhor do futebol 
amador raiz de Ponte Nova. A 
promoção foi da Diretoria Au-
tônoma do Pontenovense F. C: 
Alexandre Damásio Chaves, 
Jaime Irias e Rodrigo Pires.

Equipe feminina conquistou medalhas em Manhuaçu

Manifestação de alegria pela conquista invicta dos atletas do Ajax F.C

Lucas Barros que foi campeão em Ipatinga treinando como mestre Reinaldo Lana

 Elas são atletas da 
equipe Lifestyle/Nova União 
de Jiu-jitsu, treinada pelo 
professor Loverty Gomes, 
que também lutou na cate-
goria no gi (sem kimono) 
e conquistou a vitória. Ele, 
mais uma vez, mostrou que 
seus treinamentos têm retor-
no. Ponte Nova trouxe outras 
medalhas para Ponte Nova: 
em todas as categorias desde 
o infantil até o adulto nesta 
etapa da competição.

 O atleta Samuel Cata-
tau lutou contra o atleta Ricar-
do de Ipatinga, na modalidade 
boxe 44 kg ocorrendo o empate 
técnico. Pela modalidade boxe 
70 kg, Lucas Barros sagrou-se 
campeão na disputa contra o 
atleta Henrique, representante 
do Vale do Aço.
 Dois atletas de Pon-
te Nova perderam por pontos: 
Alberto Lisboa e Weverton Sel-
vagem. Este último viajou para 
a cidade de Manhuaçu. No dia 

 Na 2ª etapa do 
Campeonato Mineiro de 
Jiu-jitsu, realizado na cida-
de de Manhuaçu, destaque 
foi a equipe feminina de 
Ponte Nova: conquistou 
medalhas em todas as lu-
tas nesta etapa do campe-
onato realizado pela Liga 
Mineira. Agora, as atletas 
treinam para as próximas 
etapas, sendo que uma de-
las terá Ponte Nova como 
palco da competição.

 No sábado 23 de mar-
ço, atletas ponte-novenses par-
ticiparam na cidade de Ipatin-
ga da 23º edição do Hope Team 
Fight Favela. Os atletas Samuel 
Catatau, Lucas Barros, Alberto 
Lisboa e Weverton Selvagem 
representaram as academias 
RL Team/Nova União, mestre 
Reinaldo Lana e treinador La-
roba, Trator Team/RL Team, 
treinador Wesley Trator e Li-
festyle/Nova União, professor 
Loverty Gomes.

Atletas de Ponte Nova voltam aos ringues de boxe

MÊS DA MULHER

seguinte, 24/03, disputou 2ª 
do Campeonato Mineiro de Jiu-
-jitsu, pela Academia Lifestyle/

Nova União: Weverton Selva-
gem conquistou a medalha de 
ouro na sua categoria.


